
Исходя из последних данных Росстата, количество браков и разводов в
России на март 2024 составляло: 144 742 брака и 159 782 расторжения брака.
То есть, за три первых месяца текущего года количество разводов превысило
количество заключенных браков! Лидерами неутешительной статистики, уже
традиционно, являются, как это ни странно, учитывая высокую рождаемость,
Дагестан, Ингушетия, Чечня и другие республики Закавказья. Например, в
Республике Ингушетия за 2022 г. на 1000 браков приходилось 2542 развода,
как следует из данных статистики. В Чечне – 2069 разводов на 1000 браков, в
Дагестане – 1967. На март 2024 года в Дагестане было зарегистрировано
1397 браков и 4717 разводов! В Ингушетии – 236 браков и 598 разводов, в
Чечне – 645 браков и 1864 развода, в Северной Осетии – 459 браков и 977
разводов. Даже в Московской области по состоянию на март 2024 года за-
фиксировано всего 8259 браков, против 9130 разводов. И это статистика, на-
помню, Года семьи!

Почему так происходит? Ответ очевиден. Точнее, причин несколько.
Первая и главная – бедность. Точнее, крайне низкий уровень жизни большин-
ства россиян. Ведь, безусловно, «с милым рай и в шалаше», но, как правило,
не долго – «лодка» семьи просто разбивается о «рифы» бытовой неустроен-
ности и тотальной нехватки денежных средств на самое необходимое.  А уж
скольким россиянам испортил жизнь «квартирный вопрос», сколько браков
разрушил – и не счесть!

Как это не ужасно звучит, но введение в нашей стране единого детского
пособия, на фоне бедноты большей части населения, особенно из дотацион-
ных регионов с высокой рождаемостью, спровоцировало рост фиктивных
разводов, ведь по закону получать такое пособие может только малоимущая
семья со среднедушевым доходом ниже прожиточного минимума. Вот и по-
лучается ситуация, когда, например, дагестанская семья, состоящая из
мужа, жены и 5 несовершеннолетних детей формально расторгает брак, при-
знается малоимущей и на 5 детей супруга получает пособие, раза в 3-4 пре-
вышающее зарплату, которую она бы смогла заработать в своем регионе. 

Наше несовершенное законодательство – вот еще одна из причин роста
разводов. Пример? Да пожалуйста. В Московской области право на бесплат-
ный земельный участок имеет лишь та многодетная семья, в которой оба су-
пруга являются жителями региона. В итоге, зачастую, многодетные семьи, в
которых один из супругов является жителем другого региона, чтобы получить
бесплатно земельный участок в Подмосковье, просто оформляют фиктивный
развод. Причин роста количества разводов еще довольно много, но все же
главная, по моему мнению, – катастрофически низкий уровень доходов боль-
шинства населения нашей страны. Нищета – вот главная причина.

«В целях популяризации госполитики в сфере защиты семьи, сохране-
ния традиционных семейных ценностей постановляю провести в 2024 году в
России Год семьи», — говорится в Указе президента. И ответственный опре-
делен – Татьяна Голикова. Всего лишь через полгода придется подводить

Прошла половина года, объявленного президентом
Годом семьи, «но как на грех, дела в колхозе шли
плохо. То есть не так чтобы очень плохо, можно
было бы даже сказать – хорошо, но с каждым
годом все хуже и хуже». По крайней мере, если 
судить по статистике браков и разводов. Настолько
плохо, что даже Минфин РФ решил срочно исправ-
лять ситуацию, предложив увеличить пошлину за
развод в восемь раз: с 650 рублей до 5000 рублей.
Судите сами: в 2011 году в России было в 2 раза
больше браков, чем разводов, в 2020 — в 1,4 раза,
в 2021 и в 2022 — в 1,5 раза, в 2023 — в 1,4
раза. Согласно статистике, в последние несколько
лет в нашей стране на 10 свадеб приходилось, при-
мерно, 7 разводов, но Год семьи, вероятнее всего,
побьет даже этот неутешительный антирекорд по
количеству разводов. 

8 сентября 2024 года в Российской Федерации включает в себя выборные кампании
различного уровня, включая:

— Выборы депутатов законодательных органов государственной 
власти в 13 субъектах РФ;

— Множество выборов на муниципальном уровне;
— Довыборы в Государственную думу;
— Выборы 25 глав субъектов федерации (21 прямых и 4 через 

голосование в парламенте);

В Московской области предстоит выбрать депутатов муниципальных
представительных органов в 28 городских округах. Региональное 
отделение готовится принять участие в выборах, выдвинув своих 
кандидатов.
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итоги этого важного года, вещать с различных трибун о том, как защищали семейные ценности,
популяризировали институт семьи. И, однозначно, ответственные исполнители выкрутятся, как это
было уже не раз: подберут красивые и правильные слова, подготовят богатые и яркие презентации,
чтобы красочно и убедительно проиллюстрировать итоги. Вот только цифры – вещь упрямая, и Год
семьи пока выходит каким-то БРАКованным. Хотя, возможно, это только мое личное мнение…

Игорь ЧИСТЮХИН

БРАКОВАННЫЙ ГОДБРАКОВАННЫЙ ГОДБРАКОВАННЫЙ ГОДБРАКОВАННЫЙ ГОДБРАКОВАННЫЙ ГОД
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НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

22 июня в 4 часа утра в 1941 году без объ-
явления войны нацистская Германия напала
на Советский Союз. Так началась Великая
Отечественная война.

В день памяти и скорби пред-
ставители партии «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»
возложили цветы к памятнику По-
дольским курсантам. В акции при-
няли участие: лидер
справедливороссов Сергей Ми-
ронов, вице-спикер Мособлдумы
Игорь Чистюхин, депутат област-
ного парламента Анатолий Ники-
тин, а также депутаты,
руководители местных отделений
партии Станислав Водонаев, Сер-
гей Долматович, Мария Семе-
нова, Сергей Кудинов.

В День памяти и скорби, 22 июня, в Подольске состоялось
торжественное открытие нового мемориала «Вечная па-
мять всем павшим в боях за Отечество» на Лемешовском
кладбище.
Вместе с Главой г.о. Подольск Григорием Артамоновым,
Председателем Подольского Совета депутатов Алексеем
Никулиным, Архиепископом Подольским и Люберецким Ак-
сием, ветеранами, жителями в возложении цветов к подно-
жию памятника принял участие депутат, руководитель
местного отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА
ПРАВДУ» Сергей Кудинов. Собравшиеся почтили память ге-
роев, ушедших в бессмертие, минутой молчания.

«Автор монумента – Илья Дюков. В бронзе выполнены
фигуры парящего ангела и погибшего воина, чья душа воз-
носится к Господу. Символ скорби, памяти и веры в то, что
защитники Отечества обретают вечную жизнь. Эта скульп-
тура производит сильное и неизгладимое впечатление.
Мемориал стал еще одним знаковым местом для подо-
льчан. Павшие герои навсегда в наших сердцах», – про-
комментировал Кудинов.

Состоялось очередное заседание Совета Регионального отделе-
ния партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Москов-
ской области под председательством Игоря Чистюхина.

Члены Совета дали рекомендации ряду коллег для избрания
Председателем Совета местного отделения партии в нескольких
городских округах: Дзержинском, Дмитрове, Дубне, Зарайске, Ко-
ролеве, Красногорске, Краснознаменске, Люберцах, Можайске,
Одинцово, Пушкино, Реутове, Серпухове, Талдоме и Черного-
ловке.

«В Можайском городском округе приняли решение о смене
руководителя местного отделения партии. Рекомендацию для из-
брания руководителем местного отделения дали Сергею Трусову,
который имеет огромный опыт работы в исполнительных органах
власти и участия в избирательных кампаниях разного уровня», –
отметил Игорь Чистюхин.

Кроме того, в ходе заседания состоялось согласование кан-
дидатур для назначения членами ТИКов с ПРГ в Территориальные
избирательные комиссии Ленинского г.о. и Можайского г.о. и об-
судили ход подготовки к ЕДГ.

«8 сентября в Московской области пройдут выборы депутатов
Советов депутатов в 25 муниципалитетах, подготовка к ним выхо-
дит на финишную прямую. Региональное отделение готово к ра-
боте и надеется на поддержку со стороны жителей», – добавил
Чистюхин.

СОВЕТ РЕГИОНАЛЬНОГО
ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ
СРЗП ПРОВЕЛ 
ОЧЕРЕДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

В ПОДОЛЬСКЕ 
ОТКРЫТ НОВЫЙ 
МЕМОРИАЛ 
В ПАМЯТЬ 
О ПОГИБШИХ 
В БОЯХ 
ЗА ОТЕЧЕСТВО

В ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ 
СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ВОЗЛОЖИЛИ
ЦВЕТЫ К ПАМЯТНИКУ 
ПОДОЛЬСКИМ 
КУРСАНТАМ
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НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

С 24 по 26 мая в Москве проходил форум молодых депутатов. Из всех уголков России на ме-
роприятие приехали молодые парламентарии от партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА
ПРАВДУ». Каждый регион России представляли депутаты разного уровня и члены моло-
дежных парламентов. На протяжении трех дней для участников проводились лекции, де-
баты, конкурсы, мастер-классы с депутатами Государственной Думы.

«Дело в том, что мне периодически задают
вопросы жители округа, обеспокоенные со-
блюдением технологии очистки озера и сроков
выполнения работ. Тихон Михайлович заверил,
что Минэкологии постоянно мониторит выпол-
нение подрядчиком контрактных обязательств
по очистке Малаховского озера, и нет опасений
относительно срыва сроков окончания работ:
до конца октября этого года все работы должны
быть завершены», – рассказал Чистюхин.

Игорь Чистюхин провел рабочую встречу с мини-
стром экологии Московской области Тихоном Фир-
совым. В числе прочих вопросов, отметил политик,
поднималась тема выполнения работ и соблюде-
ние сроков в рамках госконтракта по очистке Ма-
лаховского озера.

Депутат Московской областной думы от фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Анатолий Ни-
китин провел встречу с инициативной группой Ассоциа-
ции старост Московской области. В диалоге обсудили
актуальные вопросы, волнующие сельских жителей ре-
гиона, и пути их решения.

«По результатам встречи договорились, что в рам-
ках свои полномочий окажу содействие в организации
участия старост в публичных слушаниях по бюджету
Московской области. Кроме того, обсудили оказание
консультативной помощи и обучения для старост дере-
вень в сборе и подаче документов для участия террито-
рии в проектах инициативного бюджетирования. Также
участники встречи попросили наделить их полномо-
чиями по получению информации о проектах, проводи-
мых в их населенных пунктах, а также предоставить
возможность участвовать в приемке работ. Планирую
предложить коллегам из профильного комитета внести
соответствующие изменения в законодательство. И, ко-
нечно, старосты выразили обеспокоенность тем, что го-
родские округа охотнее выделяют средства на развитие
городов, оставляя деревни без должного финансирова-
ния. Предложил обсудить этот вопрос на уровне област-
ного правительства. Поблагодарил активистов за
вовлеченную работу и выразил готовность оказывать
всестороннюю поддержку в решении проблем жителей
Московской области», – рассказал Никитин.

Московскую областную думу по-
сетила делегация из Дагестана.
В радушной встрече гостей при-
нял участие представитель
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» Анатолий
Никитин.
«Считаю важным проводить по-
добные встречи для обсуждения
лучших практик. Предоставили
коллегам информацию о льготах
и мерах поддержки, действую-
щих в регионе. В частности, рас-
сказали о предоставлении
земельных участков без торгов
масштабным инвестиционным
проектам, о действующих для
бизнеса цифровых услугах, о
субсидиях для промышленных
предприятий, о возмещении
процентных ставок на рекон-
струкцию гостиниц и других спо-

собах помощи предприятиям. Также обсудили перспективное сотрудничество», – прокомментировал Никитин.
Политик также сообщил, что было подписано соглашение по трем направлениям: экономика и инвестиции,

строительство и помощь СВО.
«Убежден, что совместная работа позволит совершенствоваться быстрее и эффективнее. Благодарю коллег

за визит и желаю плодотворной работы по развитию региона», – сказал Никитин.

АНАТОЛИЙ НИКИТИН: 
«ОБМЕН ОПЫТОМ – ЭТО КАТАЛИЗА-
ТОР РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ»

ФОРУМ МОЛОДЫХ ДЕПУТАТОВ
СРЗП СОСТОЯЛСЯ В МОСКВЕ

Московскую область представила депутат Совета
депутатов г.о. Пушкинский Ольга Привалова и член мо-
лодежного парламента в Московской области Петр
Попов.

«Увлекательная и интересная атмосфера, новые
впечатления и знакомства, а также разный опыт коллег
из других регионов позволили приобрести новые знания,

умения и навыки для реализации на практике на своей территории. Отдельное спасибо Сер-
гею Миронову за возможность получить новые компетенций и спикерам Государственной
Думы: Сергею Кабышеву, Николаю Новичкову, Валерию Гартунгу и Андрею Кузнецову. Бла-
годарю участников форума за бесценный опыт. Спасибо партии за возможность развития
внутри партийной структуры. На конкурсной основе мы смогли продемонстрировать свои
достижения и попытались перенять полезный опыт коллег из регионов России», – подели-
лась впечатлениями Привалова.

ВИЦЕ-СПИКЕР МОСОБЛДУМЫ ВСТРЕТИЛСЯ
С МИНИСТРОМ ЭКОЛОГИИ ПОДМОСКОВЬЯ

АНАТОЛИЙ 
НИКИТИН 
ВСТРЕТИЛСЯ 
СО СТАРОСТАМИ
ПОДМОСКОВНЫХ
ДЕРЕВЕНЬ



Нехватка общественного транспорта
Городской округ Мытищи, находящийся в непосред-

ственной близости от Москвы, обладает развитой транс-
портной инфраструктурой, включающей в себя
автобусные маршруты. Однако, несмотря на это, регу-
лярные жалобы горожан на перенасыщенность подвиж-
ного состава и недостаточную частоту рейсов
свидетельствуют о том, что существующий транспорт-
ный потенциал не соответствует реальному пользова-
тельскому спросу. Согласно данным многочисленных
опросов жителей, многие маршруты испытывают значи-
тельную перегрузку в часы пик
и нехватку транспорта в меж-
пиковое время. Ограничен-
ность транспортных средств
приводит к задержкам и дли-
тельному ожиданию на оста-
новках. Эти проблемы
становятся причиной не только
недовольства горожан, но и
снижения качества жизни в
целом, так как жители вынуж-
дены тратить больше времени
на дорогу.

Безопасность 
перевозки 
пассажиров

Транспортные проблемы
городского округа Мытищи
поднимают не только вопросы
удобства и скорости передви-
жения, но и безопасности пас-
сажиров. Нарушение техники
безопасности при перевозке
становится все более актуаль-
ной проблемой, требующей
внимания со стороны местных
властей и транспортных ком-
паний.

Опросы жителей Мытищ
показывают, что у значитель-
ного числа горожан состояние транспортных средств
вызывает недовольство и тревогу – многие автобусы на-
ходятся в неудовлетворительном техническом состоя-
нии. Кроме того, существующие автобусы и
микроавтобусы не всегда соответствуют современным
требованиям безопасности: изношенные шины, неис-
правное рулевое управление, отсутствие ремней без-
опасности на сиденьях — все эти факторы существенно
повышают риск дорожно-транспортных происшествий.
Несоблюдение сроков технического обслуживания и
плановой замены изношенных частей транспорта при-
водит к возникновению неисправностей в пути, что ста-
вит под угрозу жизнь и здоровье пассажиров.

Дополнительный аспект, влияющий на нарушения
техники безопасности, связан с инфраструктурными
проблемами: неразвитая дорожная инфраструктура, от-

сутствие специальных выделенных полос для обще-
ственного транспорта и некачественное освещение
остановок ставят под угрозу безопасность пассажиров
и водителей.

Влияние на здоровье
Одной из наиболее острых транспортных проблем

в городском округе Мытищи является воздух, насыщен-
ный выхлопными газами. Концентрация углекислого
газа, мелкодисперсных частиц и других вредных ве-
ществ существенно превышает ПДК (предельно допу-

стимые концентрации) в часы пик, особенно вблизи
основных транспортных артерий. Регулярное вдыхание
таких веществ ведет к развитию хронических респира-
торных заболеваний, аллергических реакций, а также
снижению общей иммунной защиты организма. Посто-
янное нахождение в зоне повышенной концентрации
таких токсинов негативно сказывается на детях и пожи-
лых людях, увеличивая риск появления астмы, хрониче-
ской обструктивной болезни легких (ХОБЛ) и
сердечно-сосудистых патологий. Важно также отме-
тить, что плохая экология и загрязнение воздуха оказы-
вают долговременное воздействие на здоровье
жителей Мытищ, что со временем может привести к по-
вышению общего уровня смертности и снижению про-
должительности жизни.

Комплексный подход к решению 
транспортной проблемы

Важно понимать, что одной из ключевых составляю-
щих успешного решения транспортного вопроса является
координация усилий различных городских служб и взаи-
модействие с жителями города. Грамотное градострои-
тельное планирование должно учитывать современные
тенденции и технологические возможности, обеспечивая
баланс между развитием транспортной системы и сохра-
нением экологической обстановки. Для этого необходимо

провести широкомасштабное ис-
следование текущих проблем и
предложить стратегические меры
для их устранения. Прежде всего,
следует уделить внимание опти-
мизации маршрутной сети и улуч-
шению качества общественного
транспорта. Это включает в себя
увеличение количества подвиж-
ных составов, улучшение их со-
стояния и внедрение новых
маршрутов с учетом реальных по-
требностей горожан. Грамотное
распределение маршрутов и по-
вышение их частоты, особенно в
пиковые часы, может суще-
ственно снизить нагрузку на до-
роги и сократить время ожидания
для пассажиров.

Важным аспектом является соз-
дание удобных и безопасных пе-
ресадочных узлов, что позволит
сократить время ожидания и по-
высить комфортность поездок.
Особое внимание следует уде-
лить внедрению современных
технологий, таких как интеллекту-
альные транспортные системы
(ITS), которые помогут улучшить
управление трафиком и повысить
безопасность на дорогах. Эти си-
стемы включают в себя системы
мониторинга и управления дви-

жением, автоматизированные системы оплаты проезда и
электронные информационные табло, информирующие
пассажиров о реальном времени прибытия транспорта.

Также важно учитывать потребности пешеходов и ве-
лосипедистов при разработке транспортной стратегии.
Внедрение пешеходных зон и велосипедных дорожек не
только способствует улучшению экологической обста-
новки, но и стимулирует жителей пользоваться альтерна-
тивными видами транспорта, что снижает нагрузку на
дороги и общественный транспорт. 

Владислав КУЗНЕЦОВ 

(житель города Мытищи, общественный 
и политический деятель)

Михаил ЧИСТЯКОВ 

(житель города Мытищи, общественный деятель, 
руководитель проекта «Справедливые Мытищи»)

4 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ ОСТРЫЙ ВОПРОС

ТРАНСПОРТНЫЙ КОЛЛАПС В МЫТИЩАХ

Как отметили депутаты, были отмечены несколько
нарушений. В частности, старое (залатанное) покрытие
кровли, которое положено на кровлю в десятки слоев, не
демонтируется, но на него, для выравнивания поверхно-
сти, наносится тонкий слой бетонной стяжки. Битумный
праймер на бетонное покрытие не наносится. При этом,

наплавляется мягкий кровельный материал, но полотно
не приклеивается по всей поверхности, а только края.

«Мы лично разговаривали с ответственным испол-
нителем и сотрудниками технического надзора, которые
пояснили, что в ходе ремонта по указанному адресу при-
меняется какая-то новая технология, согласованная
Фондом капитального ремонта МО. Мы сомневаемся,
что такой «экспериментальный» подход к проведению
работ капитального характера целесообразен, так как
будут потрачены многомилионные денежные средства
жителей, областного и федерального бюджетов, без до-
стижения ожидаемого результата», – прокомментиро-
вала Привалова.

«После обследования кровли мы отправили запрос
Министру ЖКХ Московской области Антону Велихов-
скому, попросили дать разъяснения по применяемой
технологии проведения капитального ремонта кровли и
расчетный срок службы нового покрытия. Также мы на-
стаиваем на необходимости создания комиссии для
проверки качества проведения капитального ремонта.

Кроме того, мы просим министра оценить не только ка-
чество проводимых работ, но и соблюдение требований
строительных норм и требований нормативно-техниче-
ской документации, а также предоставить копии рабо-
чей документации, в соответствии с которыми
подрядчики выполняют капитальный ремонт», – расска-
зала Елена Некрасова.

ПУШКИНО: ДЕПУТАТЫ СРЗП ПРОДОЛЖАЮТ 
ОБЕСПЕЧИВАТЬ КОНТРОЛЬ ЗА КАПРЕМОНТОМ ДОМОВ

19 июня депутаты от партии «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Пушкинском го-
родском округе Елена Некрасова и Ольга
Привалова продолжили осмотр проводимого
капитального ремонта в многоквартирных
домах муниципалитета. Справедливороссы,
совместно с приглашенными специали-
стами, поднялись на кровлю дома №9 мкр.
Дзержинец.



«Прошлый год для округа стал прорывным, потому что мы не
только заняли первое место в рейтинге областных округов, но
и большая часть бюджета муниципалитета направлялась на
социальную сферу. На мой взгляд, это реальная поддержка
наших жителей», – прокомментировал депутат партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Роман Овчинников.

Также депутат СРЗП рассказал о предстоящих изменениях
в сфере предоставления ритуальных услуг в округе.

«Решением депутатов были отменены все решения Со-
вета депутатов в области погребения – Положение, все изме-
нения и дополнения в него. Теперь администрация выпустит
свой распорядительный документ, по которому будут осу-
ществляться захоронения в округе. Ждем для ознакомления
новое распоряжение, чтобы понимать новый порядок работы
в этой сложной и тонкой сфере», – сказал Овчинников.
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УПРАВЛЕНИЕ 
СКОРОСТЬЮ, 
КАК СПОСОБ 
НАПОЛНЕНИЯ 
БЮДЖЕТА

СТАРАЯ КОМАНДА
Полагаю, что большинству читателей не
нужно рассказать о хронических пробле-
мах нашего региона. Сюда можно от-
нести и высокую плотность застройки, и
изношенность инженерной инфраструк-
туры, и не лучшим образом развитую до-
рожную сеть, а также еще с десяток
острых и волнующих всех сфер.

Не так давно во время встреч с Одинцовскими чиновниками
я стал акцентировать внимание на том, как удобно парировать
любые претензии жителей фразой – «это досталось нам в на-
следство от старой команды».

Довольно удобно, не правда ли? Что тут можно сказать в
ответ? Но давайте попробуем подобрать слова для подобных
бесед в будущем.

А кто она такая – эта «старая команда»?
Разве это не выбранные населением чиновники, кото-

рым на верность присягали все должностные лица района?
Не первые ли это секретари партии, знамена которой раз-

виваются по сей день за спинами окружной номенклатуры?
А уж если вы считаете, что ваши предшественники оставили

вам такое «наследство», то поведайте, попытались ли вы при-
влечь кого-либо к ответственности, была ли проделана в этом
направлении хоть какая-то работа?

Но, сдается мне, что все это простые и очень удобные
оправдания тех, кого уже следующее поколение окружных руко-
водителей потом запишет в раздел «старой команды».

Станислав ВОДОНАЕВ, 
депутат Совета депутатов Одинцовского 

городского округа

Депутат, руководитель местного отделения партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Красногорске
Николай Аксенов вернулся из очередной поездки в зону
СВО, в ходе которой доставил военнослужащим гумани-
тарную помощь.

«Отвезли ребятам необходимое им оборудование. Ос-
новное – это (Starlink) и «Икубаторы». Отдельно хочу побла-
годарить ПК «СИМА», которые в очередной раз, на
безвозмездной основе, передали ребятам маскировочные
сети. Привезли и медикаменты, и продукты, и одежду, и сред-
ства личной гигиены – битком забили 2 машины», – рассказал
Аксенов.

Как отметил депутат, проезжая до места назначения,
остановились в разрушенном Мариуполи. «Если жилой сектор

восстанавли-
вается замет-
н ы м и
темпами, то
Азовсталь и
прилегающие к нему территории до сих пор выглядят ужа-
сающе. Темпы разбора завалов сдерживают необходимые
мероприятия по разминированию, которые ведутся до сих
пор, не прекращаясь», – отметил Аксенов.

Часть жизни вынужден проводить в дороге. По
маршруту Москва-Липецк за 20 лет наездил не
одну сотню тысяч километров. Отдаю должное, за
это время качество дорожного полотна и дорожной
инфраструктуры выросло колоссально. Не буду
благодарить за это власти, поскольку это наша
общая заслуга. Ведь я, как автовладелец вложил
в дороги не малую сумму в виде акциза на топливо,
транспортного налога и платежа за проезд по плат-
ным дорогам. То есть, МЫ – молодцы.

По трассе ДОН когда-то я ездил бес-
платно, потом ввели платный участок дороги,
который я проезжал за 10 рублей. Теперь за
проезд по этому участку вынужден платить
330 рублей, а до Липецка по нескольким
участкам – уже 1950 рублей. Зарплаты за эти
20 лет по данным статистики увеличилась
почти в 12 раз, а стоимость проезда по
трассе ДОН на этом участке в 195 раз. Дина-
мика изменений явно не в пользу населения.

Можно было бы смириться с этим фак-
том, если бы за автовладельцами сохрани-
лось справедливое право выбора по какой
дороге ехать – по платной или бесплатной.
Справедливого выбора. Таковым я не считаю
выбор, который возможно сделать сейчас.

Альтернативный путь до Липецка прохо-
дит по Каширскому шоссе, на котором без
всяких объективных причин установлено
ограничение скорости до 70 км/ч, а местами
– до 50 км/ч. Любые ответвления от «ка-
ширки», проселочные дороги с любым по-
крытием – 90 км/ч, а относительно ровное
безопасное полотно альтернативной дороги
– 70.

Я вижу в этом лишь одно объяснение –
это мотивация водителей на движение по
платной дороге. Не хочешь платить за ско-
ростную дорогу, плати штрафы за превыше-
ние на бесплатной. Безопасность здесь – не
аргумент. С точки зрения безопасности, в
таком контексте, все должны ходить пешком.

Дороги — это значимый инфраструктур-
ный элемент государства, который опреде-
ляет качество жизни населения. Есть
очевидное противоречие между целями
устойчивого развития нашего государства, в
том числе в борьбе с бедностью, и коммер-
циализацией общественного пространства.
Если динамика цен на использование жиз-
ненно важной инфраструктуры превышает
динамику роста доходов населения, то о по-
вышении уровня жизни, соответственно и ка-
чества жизни, нет смысла говорить.

Олег ВОЛКОВ

КРАСНОГОРСК: ДЕПУТАТ СРЗП 
ДОСТАВИЛ В ЗОНУ СВО 
ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ

21 июня в Ступинском городском округе со-
стоялось очередное заседание Совета депу-
татов. В повестке заседания было 16
вопросов, в том числе, народные избран-
ники заслушали отчет главы Сергея Му-
жальских о результатах работы за 2023 год.

СТУПИНО: ДЕПУТАТ СРЗП РАССКАЗАЛ 
О ПРЕДСТОЯЩИХ ИЗМЕНЕНИЯХ 
В СФЕРЕ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ РИТУАЛЬНЫХ УСЛУГ В ОКРУГЕ
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Сто сосен около своих домов посадили жители Сергиева Посада за минувшие
выходные. Акцию организовал руководитель Сергиево-Посадского отделения
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ», депутат Андрей Мардасов со
своим коллегой.

«Те деревья, которые когда-то сажали наши бабушки и дедушки, зача-
стую уже требуют замены из-за своего состояния и возраста. И мы ре-
шили продолжить эту работу – обновлять зеленые насаждения. В
прошлом году мы впервые решили попробовать организовать такую
акцию и привезли пятьдесят сосен. Жители приняли активное участие в
нашем озеленении, нам даже не хватило саженцев – столько было желаю-
щих. В этом году мы увеличили их количество до ста штук. И даже этого
нам едва хватило. Очень радует такая активность людей, и желание делать
свой город лучше», – рассказывает организатор акции Андрей Мардасов.

Экологическую акцию местное отделение партии планирует сде-
лать ежегодной.

К депутатам партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА
ПРАВДУ» в Пушкинском городском округе Ольге
Приваловой и Елене Некрасовой с жалобами на
проведение капитального ремонта в многоэтажках
обратились жители мкр. Дзержинец, д. № 9, 10, 11,
17, 18, 19, 23, 26. Постановлением Правительства
Московской области вышеуказанные многоквар-
тирные дома включены в краткосрочный план реа-
лизации региональной программы по капремонту
на 2023-2025 годы. Согласно результатам конкурс-
ных процедур, Фонд капитального ремонта заклю-
чил договора с подрядной организацией ООО
«Специализированный Застройщик «РусСтрой-
Груп» и с подрядной организацией ООО «ГОРИ-
ЗОНТ» на выполнение «строительно-монтажных
работ по ремонту плоских крыш и ремонта панель-
ных/блочных фасадов без утепления с устрой-
ством декоративно-защитного слоя в
многоквартирных домах».

«Собственники квартир и наниматели
жилых помещений, ежедневно наблюдая ра-
боту сотрудников подрядных организаций,
сомневаются в правильности выполнения
этапов работ. Свои опасения они высказали
на встрече членов Советов многоквартирных
домов с представителями подрядчиков. Так,
по их мнению, нарушена технология про-
изводства работ. К примеру, межпанельные
швы. Подрядчиками вскрыты 100% швов,
вынут утеплитель. Глубина полости шва
очень большая, где-то местами пробито на-
сквозь до квартир, так, что видны вещи
внутри. Далее в полость заложен теплоизо-
ляционный материал «Вилатерм», который в
местах стыков «посажен» на пену. За «Вила-
термом» швы пустые, ничем не заполнены и,
скорее всего, будут промерзать зимой. В
доме №19 в не замазанный герметиком шов,
но при наличии «Велатерма» и пены, в пу-
стоты «входит» рука. Однако, в дефектной ве-
домости №1 от 16.05.2024 г. по дому №26 в
разделе «швы» указано, что должны быть вы-
полнены, в том числе, следующие работы:
сплошное выравнивание внутренних поверх-
ностей из сухих растворных смесей толщи-

ной до 10 мм стен, заполнение вертикальных
швов стеновых панелей цементным раство-
ром, ремонт и восстановление герметизации
герметиками с установкой упругой про-
кладки. Из всего вышеперечисленного в по-
лость межпанельных швов заложен только
«Велатерм».
Кроме того, сейчас проводится ремонт
кровли на доме №9 мкр. Дзержинец. В де-
фектной ведомости указано, что должен
быть проведен полный демонтаж старого по-
крытия, ремонт покрытия керамзитом, 100%
огрунтовка оснований из бетона, 100% арми-
рование цементно-песчаной стяжки, 100%
устройство цементно-песчаных стяжек,
устройство покрытия из наплавляемых мате-
риалов.

На протяжении многих лет в этом доме в
зимнее время и во время дождя случались

протечки с кровли в квар-
тиры и подъезды. Между
слоями накопилась влага.
Однако, при производстве
работ старое покрытие
кровли, которое за 50 лет
положено в десятки слоев,
100% не демонтируется, а
только частично выруба-
ется. Цементная стяжка
устраивается поверх ста-
рого покрытия», - расска-
зала Ольга Привалова.

«Мы лично разгова-
ривали с ответственными
исполнителями, которые
пояснили, что такой «ре-
монт» не допускается. На-

рушение технологии капитального ремонта
кровли приведет к вспучиванию нового осно-
вания кровли и нарушению герметизации по-
крытия. Считаем, что такой подход к
проведению работ нецелесообразен, так как
будут потрачены многомилионные денежные
средства жителей, областного и федераль-
ного бюджетов без достижения ожидаемого
результата. Мы обратились в Министерство
ЖКХ Московской области и Фонд капиталь-
ного ремонта, учитывая высокую социальную
напряженность – в домах проживает более 6
тысяч жителей. В своем заявлении мы про-
сим в кратчайшие сроки создать комиссию
из представителей ФКР (технических спе-
циалистов), администрации, Советов МКД и
депутатов для проверки качества и техноло-
гии проведения капитального ремонта кро-
вель и фасадов в соответствии с видами
работ, указанными в дефектных ведомостях.
А также провести независимую оценку каче-
ства выполненных работ, устранить выявлен-
ные недостатки и учесть их при проведении
дальнейших работ на вышеуказанных
домах», – поделилась Елена Некрасова.

БРОННИЦЫ: ДЕПУТАТЫ СРЗП ИНИЦИИРОВАЛИ СБОР ПОДПИСЕЙ
ЗА СТРОИТЕЛЬСТВО ЗИМНЕЙ ХОККЕЙНОЙ ПЛОЩАДКИ

ЖИТЕЛИ ПУШКИНО ЖАЛУЮТСЯ ДЕПУТАТАМ
СРЗП НА ПРОВОДИМЫЙ КАПРЕМОНТ В ДОМАХ

СЕРГИЕВ ПОСАД: ДЕПУТАТЫ СРЗП 
И ЖИТЕЛИ ПОСАДИЛИ СТО СОСЕН

26 июня на Арт-веранде Центрального городского парка состоялся прием
жителей города. На волнующие вопросы ответили главврач Королёвской
больницы Эдуард Шпилянский, начальник управления здравоохранения На-
талья Порваткина и заведующая филиалом «Юбилейный», депутат партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Анна Чуканина.

«Третий год подряд мы проводим встречи на свежем воздухе.
Они уже стали традиционными и проходят 2-ю и 4-ю среду каждого
месяца с 11:00 до 12:00. Принимаем население без записи, неза-
висимо от района проживания и места прикрепления. Все вопросы
решаем оперативно. Если обращение требует проработки, то запи-
сываем пациента на прием и даем обратную связь», – рассказал
главврач Королёвской больницы Эдуард Шпилянский.

«Обращаются жители с самыми разными вопросами. Если
раньше пациентов волновал ремонт и строительство поликлиник,
то сейчас эти темы уходят на второй план. Сейчас людей больше
интересуют личные консультации, а также консультации по вопросам

профилактики забо-
леваний. Кроме
того, отмечается вы-
сокий интерес среди
населения к исполь-
зованию телемеди-
ц и н с к и х
технологий», – отме-
тила Анна Чуканина.

КОРОЛЕВ: ДЕПУТАТ СРЗП 
ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В ПРИЕМЕ 
ЖИТЕЛЕЙ ПОД ОТКРЫТЫМ НЕБОМ

В 2021 году, во время предвыборной кампании, депутаты
от партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Брон-
ницах акцентировали внимание на том, что в городе отсут-
ствует хоккейная площадка.

«С одной стороны, проблема не самая злободнев-
ная. Но если летом в городе созданы все условия для
занятий физкультурой и спортом: масса футбольных
площадок и полей, беговые и велодорожки, открытая
вода, то зимой в этом плане – тоска. Лыжня – стихийная,
каток – один на весь город, играть в хоккей на нем
нельзя, вот и вынуждены любители и профессионалы
популярнейшей зимней игры ехать по ночам в Рамен-
ское или Воскресенск чтобы поиграть в любимый хоккей
или научить этой игре своих детей, потому что лед там
расписан по минутам. Город самостоятельно реализо-
вать проект по строительству площадки не может – на

это попросту нет средств», – рассказывает депутат, ру-
ководитель местного отделения партии СРЗП Дмитрий
Амелин.

Партийцы решили действовать самостоятельно и
инициировали сбор подписей среди горожан за не-
обходимость строительства современной хоккейной
площадки для обращения к министру физической
культуры и спорта Подмосковья Алексею Сергеевичу
Перову.

«Мы организовали сбор подписей в одном из мик-
рорайонов города, за 2,5 часа собрали чуть менее 100
подписей. Заодно прошли по микрорайонам Южный и
Марьинский, зафиксировали проблемы жителей, от-
ветили на их вопросы, находящиеся в компетенции Со-
вета депутатов. Спасибо жителям за поддержку!», –
сказал Амелин.



Как отметил политик, всего в этот день
за помощью к нему обратилось более 20 че-
ловек. Жителей беспокоит проведение бла-
гоустройства внутридворовых территорий и
организация автобусных остановок. Также
поступили просьбы об оказании материаль-
ной помощи и жалобы на качество медуслуг.

«Особняком стоит коллективное обра-
щение от жителей, касающееся работы От-
дела по вопросам миграции МУ МВД России
«Раменское», а, точнее, той обстановки, что
попутно с этой работой связана. Дело в том,
что отдел расположен в помещении быв-
шего детского сада, внутри жилого квар-
тала, со всех сторон окружен МКД. Жильцы
домов заявляют, что в последнее время си-
туация, учитывая подобное соседство, стала
абсолютно невыносимой: мигранты с ночи
занимают очередь в Отдел, все пар-
ковки заняты их машинами, лавочки и
детская площадка тоже заняты и ис-
пользуются, в том числе, для отправ-
ления естественных надобностей.

Туалетов нет, поэтому мигранты используют
под туалет внутридворовую территорию и
даже подъезды МКД. Заявители жалуются на
громкие разговоры по телефонам в ночное
время и в утренние часы, а также на выясне-
ния отношений между мигрантами, которые
часто мешают им спать. Подтверждаю:
лично наблюдаю постоянные очереди в
Отдел и на дактилоскопию, в том числе,
даже зимой, когда температура опускалась
ниже 30 градусов мороза. Ни помещение
бывшего отдела ФМС, ни его местоположе-
ние не предназначено для обслуживания та-
кого количества гостей из ближнего и
дальнего зарубежья. Этот вопрос обяза-
тельно поставлю в своем депутатском обра-
щении перед руководством ГУВД МО», –
прокомментировал Чистюхин.

19 мая заместитель Председателя Московской областной Думы, ру-
ководитель Регионального отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
– ЗА ПРАВДУ» Игорь Чистюхин провел еженедельный прием населе-
ния в Жуковском и Раменском.

«Обсуждали накопившиеся вопросы в сфере жилищно-коммунального
хозяйства: содержание общедомового имущества, отчетно-выборные собра-
ния и их регулярность, тарифы на оплату услуг, договора с подрядными ор-
ганизациями. Оказалось, что общих собраний собственников не было с 2018
года. А вопросы с того времени только копились. Произошли изменения в
законодательстве. Некоторые из проблем необходимо решать с привлече-
нием юристов. Ряд вопросов требуют депутатского контроля. Встреча затяну-
лась допоздна, но поработали продуктивно. В конце вечера поступило
предложение провести молодой праздник «День Соседей» именно во дворе
этих двух домов. Ведь так важно встречаться и по приятным и радостным пово-
дам», – сказала Чуканина.

«Обсудили вопросы, касающиеся благоустройства территории вокруг
Кучинского пруда и обустройство пешеходной дорожки, которая соединяет
ЖК «Салтыковка Престиж» с микрорайоном Северное Кучино. Главной
темой встречи стал вопрос о недавно построенном заборе, который отго-
родил часть зеленых насаждений около пруда. Жителей беспокоит, что на
этом месте будут производить строительные работы с предварительной вы-
рубкой лесопарковой зоны. По всем вопросам проведу проверку, а также
направлю депутатские запросы в соответствующие инстанции», – пообещал
Шинкарев.
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БАЛАШИХА: ДЕПУТАТ СРЗП ПООБЕЩАЛ ПРОВЕСТИ ПРО-
ВЕРКУ ПО ВОПРОСАМ БЛАГОУСТРОЙСТВА 
ПОСЛЕ ВСТРЕЧИ С ЖИТЕЛЯМИ

Депутат от «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА
ПРАВДУ», руководитель местного отделе-
ния партии в Балашихе Дмитрий Шинка-
рев встретился с активными жителями
мкрн. Салтыковка.

ИГОРЬ ЧИСТЮХИН: ОТДЕЛ ПО ВОПРОСАМ МИГРАЦИИ В РАМЕНСКОМ ОКРУГЕ
НЕОБХОДИМО ПЕРЕСЕЛЯТЬ ИЗ ЖИЛОГО КВАРТАЛА

Председатель Совета местного отде-
ления партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ», депутат Анна
Чуканина встретилась с собственни-
ками квартир в домах №9 и №10 на
ул. Комитетский лес.

КОРОЛЕВ: ДЕПУТАТ СРЗП ВСТРЕТИЛАСЬ С ЖИТЕЛЯМИ ОКРУГА

«Эти модели принтеров очень экономичные и
выгодные в использовании. В рамках больших уч-
реждений очень важно наличие недорогих расход-
ников или возможность заправки оргтехники. Это
позволяет экономить миллионы рублей в год только
на обслуживании такого оборудования в рамках на-
шего округа», – рассказал Андрей Мардасов.

Зачастую в медицинские учреждения по боль-
шим областным контрактам закупается оргтехника,
которая оказывается очень дорога в обслуживании.
Расходные материалы заканчиваются, новые во-
время не поступают и медикам приходится за свой
счет покупать новые картриджи, а то и вовсе прино-
сить из дома свои более экономичные принтеры.
Проблема носит массовый характер и очень нега-
тивно воспринимается медиками, у которых зача-
стую совсем небольшие зарплаты.

Еще полмиллиона рублей на новую мебель в
этом году получит поликлиника в Сергиевом По-
саде на Звездочке. Областное финансирование по
просьбе депутата СРЗП Андрея Мардасова выделил
депутат Московской областной Думы Игорь Чистю-
хин. Сейчас в поликлинике идет большой ремонт.

ПРИНТЕРЫ В ДАР БОЛЬНИЦЕ ОТ ДЕПУТАТА СРЗП

Принтеры в дар Сергиево-Посадской
районной больнице передал руководитель
Сергиево-Посадского отделения партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» депу-
тат Андрей Мардасов.



Семейный праздник, посвященный Дню защиты
детей и Дню соседей, организовали в Сергиевом По-
саде в жилом комплексе «Троицкая Слобода» ру-
ководитель Сергиево-Посадского отделения партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» депутат
Андрей Мардасов и управляющая компания.

Аквагрим, аниматоры, конкурсы,
призы, подарки для детей и экологическая
акция. На празднике не только веселились, но
и сделали хорошее дело – посадили пятнадцать

сосен и большую голубую ель, которую
подарил жителям Андрей Мардасов.

«В этом месте у жителей уже тради-
ционно каждый Новый Год ставят
срубленную елку. Теперь мы посадили
красивую живую голубую ель, которую

взрослые и дети будут наряжать. Эта елка
и красивее прежних, и в будущем сбере-

жет много других деревьев, которые теперь
не придется рубить. Наши бабушки и дедушки

в свое время посадили все те деревья
и кустарники, которые мы сейчас
видим. Мы продолжаем эту добрую
традицию», – рассказал депутат.
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Член местного отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в г.о. Лобня, помощник депу-
тата Константин Гриднев поздравил учеников Специ-
альной коррекционной школы с Международным
днем защиты детей.

«Мне составил компанию Даниил Сиро-
тин – ветеран Специальной военной опера-
ции. Даниил сейчас живет в Лобне и все
больше посвящает себя общественной жизни
города», – рассказал Константин Гриднев.

По традиции от регионального отделения
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА
ПРАВДУ» в Московской области всех ребят уго-
стили мороженым и подарили бейсболки.

«Дети – наше настоящее и наше будущее,
и мы должны делать все, чтобы их детство было
светлым и мирным. Хочется пожелать, чтобы
каждый ребенок был окружен заботой, внима-
нием и смог реализовать свои мечты и та-
ланты», – отметил Константин Гриднев.

РАМЕНСКОЕ: 
ДЕПУТАТ СРЗП 
ОРГАНИЗОВАЛ 
ПРАЗДНИК 
ДЛЯ МАЛЫШЕЙ 
КО ДНЮ 
ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

ЛОБНЯ: ПАРТИЙЦЫ ПОЗДРАВИЛИ УЧЕНИКОВ 
ШКОЛЫ С ДНЕМ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

В ЖУКОВСКОМ МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПАРТИИ
ПОЗДРАВИЛО ДЕТЕЙ С ПРАЗДНИКОМ

Местное отделение партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА
ПРАВДУ» в Жуковском провело праздник для детей.

На протяжении многих лет в Жуковском городском
округе местное отделение партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ», совместно с Благотворитель-
ным фондом «Дети нашего города», проводит праздник
в честь Международного дня зашиты детей.

Как сообщил заместитель Председателя Москов-
ской областной думы, лидер Регионального отделения
партии СРЗП Игорь Чистюхин, 1 июня в сквере на улице
Луч было весело и задорно.

«Ежегодно жуковское отделение организует празд-
ник для детей. Стараемся, чтобы было весело: пригла-
шаем аниматоров, которые проводят различные
конкурсы и игры, поют песни и, конечно, дарят подарки.
Поздравил детей и родителей не только с Днем защиты
детей, но и с началом каникул и отпусков, надеюсь, что
это лето принесет им много положительных эмоций!», –
прокомментировал Игорь Чистюхин.

В завершении мероприятия главные герои празд-
ника получили хорошее настроение, сладкие подарки и
презенты.

СЕРГИЕВ ПОСАД: ПРОВЕЛИ ДЕТСКИЙ ПРАЗДНИК,
ПОСАДИЛИ СОСНЫ И ЕЛИ

Накануне Дня защиты детей воспитанники и
воспитатели дошкольного отделения МОУ
Удельнинская гимназия в Раменском город-
ском округе отметили Международный день
защиты детей. Праздник для ребятишек и пе-
дагогов организовал депутат округа от партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»
Александр Чмут.

«У маленьких граждан нашей необъятной
страны есть свой день, наполненный своим
смыслом и значением, утверждающим одно-
значно – дети должны быть счастливы. Сего-
дняшнее мероприятие, имеющее все
основания стать традиционным в таком фор-
мате, является тому подтверждением. Ог-
ромная благодарность за содействие в
проведении мероприятия и подарки благо-
творительному фонду «Дари Свет», лично
Светлане Брюхановой, МКУ «ТУ Удельная» в
лице О.М. Ложкина», – прокомментировал
Александр Чмут.


